

neral, siendo casi todos los componentes, socios efectivos de la Asociación y todos sabemos lo que pasó. ¡El maldito favoritismo!

Ya está dentro la «Moderna» y basta fijarse en el «Pasivo del Estado de Cuentas» del 1915.

Y se verá que no consta se les debiese nada, y en el del año 1914 a la orquesta «Catalana», se les debía 760 ptas. No hablamos de cuando la orquesta «Sendras» que era lo mismo.

¿Existe el favoritismo? ¡Claro!

Basta ya de eso, pero para concluir diremos: Otra vez se ha acoplado en el «Estado de Cuentas» del 1915, lo pagado por socorro mútuo con los haberes del maestro escuela y conserje de la misma ¿Porqué?

Si uno se fija verá que para Socorros Mútuos se pagaron 9,271'82 ptas. y lo recaudado en cuotas y beneficencia fué 12,050'15 ptas. dejando un beneficio de 2,778'33 ptas.

Insisto ¿porqué se acoplen cantidades por conceptos etereogéneos?

Según el «Resumen» hay un beneficio de 1,104'77 ptas. o sean 1,673'56 pesetas **menos** que el beneficio del sobrante de cuotas de socios efectivos y cobrado por beneficencia. ¡Claro que hay muchos gastos (y mucho favoritismo, añado yo) pero también se despacharon en el año 1915, **diez mil novecientos sesenta y seis** cafés más que en el año 1914. Los gastos en dependencia y demás, los mismos.

Quién tenga ojos que vea.

F. FLORES Y ESPINAS.

## POR TELÉFONO

Al escribir las presentes líneas aún subsiste el estado de guerra con la consiguiente suspensión de garantías constitucionales, medida tomada por nuestros gobiernos en previsión de posibles desórdenes que pudieran surgir con motivo de las huelgas subsistentes.

Ojalá que al salir a pública luz este periódico sea ya restablecida la normalidad y con arreglo por parte de ambos contendiente.

En nuestra villa, gracias a la buena interpretación de su estado por el ilustre señor Capitán Comandante del destacamento que se instaló en nuestro cuartel, nada se ha observado que desmentiese el grado de pacifismo en que estamos revestidos. Aquí no ha pasado

nada, como entendíamos no debía pasar.

Los festejos públicos cuya autorización ha sido pedida a las autoridades competentes se han celebrado con regocijo de nuestro pacífico vecindario.

En más propiedad: aquí en nada ha afectado el estado anormal de cosas, hasta el presente.

Nos congratulamos de ello y felicitamos cordialmente al muy ilustre Comandante del destacamento D. Juan Triana, Capitán de Húsares de la Princesa por su benevolencia y buena interpretación de nuestras intimidades locales y costumbres.

\*\*

En «La Unión Liberal» se husmea.

Se acordó, según creo, en Junta, empezar pronto unas reformas en el local para engrandecer.... el crédito y ya tenemos allí maestros de obras, carpinteros, cerrajeros haciendo acto de presencia, cepillando hombros y serpenteando espinas dorsales.

¡Vaya que sí! Pero no apurarse, porqué tal vez se harán u otorgarán a empresas de a pliego cerrado, dándose.... al que les de la gana.

Como alguna vez ha sucedido.

Lo que me extraña a mí es que se hagan reformas en obras sin acercarse elecciones. ¿Habría cambio de táctica?

A mi me contaron que existía una persona recién convertida al liberalismo y que en su liberalidad, estaba dispuesto a prestar las miles de pesetas que se necesitasen, pero en forma y con sus correspondientes intereses.

También me dijeron que éste, era un buen **pintaire** o mejor dicho una buena **pinta**.

Yo me atrevo a preguntarle: ¿Te gusta—monín—aquella casa? ¡Porqué una más!

Nada, nada; lo que fuera sonará.

\*\*

Leemos: «El ruiñeñor del pico de oro, con todo y su valfa — que no es poca — quedó el pasado miércoles, en la sesión del Ayuntamiento, en actitud poco airosa.

«En ella, y ante numerosísimo público, regateó el señor Coma sus aplausos y alabanzas a la gestión de nuestro actual alcalde, haciéndole justicia en un todo.»

Si señores, hasta quí y por **eso**, conformes, de toda conformidad aún que disculpe la buena educación y cortesía.

En cuanto a su *voto*, creemos debía

obrar como aquel otro «como le plugo, con arreglo a los dictados de su conciencia».

Y somos nosotros los que ahora repetimos ¿Y qué?

*Ná; pué el baile continuá.*

\*\*

Y otro... por substancioso.

«Un aplauso al concejal señor Puigrodón.

Votó como le plugo, con arreglo a los dictados de su conciencia.

¿Y qué?»

¿Y qué? ¡**Trágate esta perra**, amigo, pero tápale las orejas, chico!

¡Como las enseñal!...

\*\*

¿Ya paga contribución el «Demócrata» y la imprenta Garrell?

Recuerde el Alcalde Sr. Torras que obligó a la imprenta que edita CLARITO a pagar lo que ninguna otra pagaba para salir CLARITO, por lo tanto todos debemos ser iguales.

Que pague CLARITO conformes, pero que paguen «El Demócrata». «La Comarca» y «El Vallés Nou».

Que pague la imprenta donde se hace CLARITO conformes, pero que paguen también las imprentas de Garrell y de Cucurella donde se hace «El Demócrata» y «La Comarca» respectivamente

Todos iguales Sr. Torras. Si V. fuera demócrata verdad sabría que el primer principio de la democracia es el de **igualdad ante la ley**.

\*\*

¡Caramba, caramba, caramba como entienden los preceptos de la Iglesia y las leyes sobre el descanso dominical los señores de *La Comarca*!

Porqué el último domingo se trabajó, ¡vaya si se trabajó! todo el día.

¿Dónde queda su religiosidad, señores? ¿Ya no temen excomuniones, ni escrúpulos de conciencia? ¡Oh mundo falaz! ¡Oh mundo pervertido! ¡Hasta los **pan-tojas** se pervierten en sus santas costumbres!

¡Qué le haremos! Son cosas del tiempo. Me lo decía un ciego: chico, «vivir para ver».

\*\*

\*

Este periódico ha sido revisado por la censura correspondiente. También lo fué el número pasado, no pudiéndolo consignar en el mismo por estar ya compuesto del todo al declararse el estado de guerra.

Suplicamos se nos disculpe.

Tip. J. Joseph. — Granollers.